



# Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Lunes 1 de noviembre de 2021.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

**Medios:** El Financiero, El Economista, Reforma, El Universal, Crónica, La Jornada, El Heraldo de México, El Economista, 24 Horas, Excélsior, Publímetro, Reporte Índigo, La Razón, Diario Imagen, Ovaciones.

## **Coronavirus en México/El Financiero**

La epidemia del coronavirus cerró la semana con un descenso de casos de 19%, y 89 decesos más, de acuerdo con los datos presentados en el informe técnico diario emitido por la Secretaría de Salud. Ayer se registraron 26 mil 915 casos activos, de un acumulado de 4 millones 27 mil 21 personas. Las entidades que siguen concentrando los casos son la Ciudad de México, con 4 mil 303; seguida de Baja California, con 3 mil 154; Guanajuato, 2 mil 852; Nuevo León, mil 450, y Estado de México, mil 421. Según la dependencia que encabeza Jorge Alcocer, se redujo hasta 86% la ocupación de camas, en comparación con el punto más alto de la pandemia.

## **Autorizan Comisión de Riesgos Financieros y Actuariales/El Economista**

El H. Consejo Técnico del IMSS aprobó la creación de la Comisión de Riesgos Financieros y Actuariales, con la finalidad de identificar, medir, monitorear, limitar, controlar y revelar los riesgos a los que se encuentra expuesta la institución en el ejercicio de sus funciones financieras. Por instrucciones del director general del Seguro Social, Zoé Robledo, el director de Finanzas, Marco Aurelio Ramírez Corzo, propuso la creación de la Comisión de Riesgos Financieros y Actuariales al H. Consejo Técnico.

## **Detectan que el IMSS aplicó menos vacunas/Reforma**

En el marco de la pandemia por covid, el IMSS aplicó 5.7 millones de vacunas menos del esquema universal a pesar de que ésta fue considerada una actividad esencial, informó la ASF. “Aunque la vacunación se consideró una actividad esencial en todas las unidades médicas, la reducción de la afluencia afectó de manera considerable la vacunación en todo el país, con una variación negativa de 5.7 millones de dosis aplicadas entre 2019 y 2020”, indicó. El informe de la revisión de la Cuenta Pública 2020 entregado a la Cámara de Diputados advierte que en 2019 el IMSS aplicó más de 28 millones 815 mil dosis a 23 millones 909 mil personas, mientras que en 2020 se aplicaron a 23 millones 117 mil y beneficiaron a más de 22 millones 226 mil personas.

## **Hospitalizan a migrante embarazada/El Universal**

Alfred Chrismene, de 26 años, una joven haitiana con 32 semanas y media de embarazo, fue trasladada de emergencia al hospital del IMSS del municipio de Tonalá, con síntomas de parto prematuro, tras caminar más de una semana, en la que ha recorrido cerca de 100 kilómetros. La mujer viajaba en la caravana denominada Marcha por la Paz, Justicia y Libertad del Pueblo Migrante, que partió de Tapachula hace nueve días. La mañana del domingo empezó a sentirse mal, por lo que fue llevada de emergencia al hospital rural del IMSS de la comunidad de Ulapa, donde fue valorada por médicos que recomendaron trasladarla al hospital de Tonalá.

## **Retinopatía diabética es la tercera causa de ceguera en el país/Crónica**

La retinopatía diabética se ha convertido en la tercera causa de ceguera irreversible en personas con esta enfermedad, y desafortunadamente salta a ocupar el primer lugar en casos de ceguera en personas que se encuentran en edad productiva.

El doctor Noé Rogelio Méndez Martínez, Jefe del Servicio de Oftalmología del Centro Médico Nacional de La Raza del IMSS, señaló que uno de los factores de riesgo latente de ceguera irreversible de los mexicanos es la diabetes, enfermedad no transmisible de alta incidencia en el país, que en nuestro país afecta a ocho millones de mexicanos, y de los cuales uno de cada tres presenta algún grado de retinopatía diabética, en tanto que 1 de cada 10 desarrollará una forma de la enfermedad que amenaza la visión y que es el edema macular.

#### **Pega a paramédicos mortalidad por Covid/Reforma**

Entre trabajadores del IMSS, el personal de ambulancia e inhaloterapeutas fueron los más golpeados por la mortalidad a causa de covid, mientras que camilleros y enfermeras registraron más contagios de SARS-CoV-2, reveló el estudio “Infección y Muerte por Covid-19 en una cohorte de trabajadores de la salud en México”. De acuerdo con la investigación, entre marzo y diciembre de 2020, el personal de ambulancia reportó la mayor tasa de mortalidad por el virus con 44.8 por cada 10 mil, seguido de los inhaloterapeutas con 22.4, por cada 10 mil. En tanto, entre los médicos y enfermeras las tasas de mortalidad alcanzaron los 13.3, y 8.8 por cada 10 mil trabajadores, respectivamente.

#### **Alcanzan 30 estados cobertura mínima de vacunación/La Jornada, El Heraldo de México, El Economista, 24 Horas**

La Secretaría de Salud reportó que ya son 30 las entidades federativas en el país que han alcanzado o superado la meta mínima de vacunación contra la covid. En su reporte técnico diario sobre la pandemia, la dependencia federal informó que prácticamente en esos estados ya se llegó al menos a 70% de cobertura. Sólo Chiapas y Oaxaca están por debajo, con 60 y 69%, respectivamente.

#### **Una cuarta parte de los mexicanos tiene el peso ideal/La Jornada, Excélsior**

La obesidad se ha empezado a normalizar, ya que sólo una cuarta parte de los mexicanos tiene un peso saludable, advirtió el director general del Cenaprece, Ruy López Ridaura. Por eso se busca que haya un sistema agroalimentario sustentable con el que se garantice la seguridad en la comida y genere entornos que contrarresten la epidemia de sobrepeso y obesidad.

#### **Pandemia detonó muertes de males/Excélsior**

El exceso de 44% en las defunciones que el país registró el año pasado, el primero de la pandemia de covid, se concentró en tres enfermedades, dos de las cuales están entre las primeras causas de muerte entre los mexicanos. El pico de dichas muertes se dio entre las semanas epidemiológicas 17 y 30, es decir, del 19 de abril al 19 de julio. Esto coincide con el primer despunte de decesos causados por el virus SARS-CoV-2, pues, de acuerdo con una proyección disponible en el portal [coronavirus.gob.mx](https://coronavirus.gob.mx), durante la primera ola los fallecimientos por covid empezaron a aumentar a finales de abril para alcanzar un pico entre junio-julio y empezar a descender a partir de agosto.

#### **Pasan 5 mil médicos de héroes a desempleados/Publimetro**

Personal de distintos hospitales del país fueron notificados de su baja laboral debido a falta de presupuesto para 2022. Piden al presidente López Obrador restituir las plazas de más de 5 mil médicos, enfermeras y trabajadores de hospitales que quedaron varados en los últimos meses en todo el país Daniel Flores Durante el pico más severo de la pandemia por covid, la primera fila de batalla contra el virus la encabezaron médicos de todo el país. Sin embargo, a más de un año y medio del inicio de la pandemia por covid, las direcciones generales de hospitales comenzaron con el despido masivo de los profesionistas de la salud. Se contabilizan al menos cinco mil despidos de hospitales en toda la República mexicana, bajo el argumento de recortes presupuestales y falta de insumos médicos para sostener los nuevos ingresos que se produjeron durante la emergencia sanitaria.

#### **Aumentan presupuesto para megaproyectos/Reporte Índigo**

En su investigación titulada “Política de Gasto Público en el Gobierno Federal para el Ejercicio Fiscal de 2022”, Morales Cisneros identifica que los ramos de Turismo, Entidades no Sectorizadas, Bienestar, y Seguridad y Protección Ciudadana, observan los mayores incrementos de presupuesto para 2022, en comparación con el presente ejercicio fiscal. La investigadora destaca que no se incluyen acciones específicas o programas de prestación de servicios de salud, en especial, ante la problemática social y económica causada por la pandemia de la covid y la eliminación del Seguro Popular, así como los fondos y fideicomisos que aseguraban la atención a padecimientos de alto costo para las familias —instrumentos que fueron implementados a partir de 2003 para atender a la población no beneficiaria de la seguridad social—.

### **Vacunación, aún insuficiente para controlar Covid: expertos/La Razón**

Virólogos y partidos de oposición aseguraron que llegar a 74 millones de dosis aplicadas en el país contra covid es insuficientes para asegurar el control de la pandemia, debido a que se requiere de 87% de esquemas completos para hablar de una inmunidad de rebaño. En tanto, la bancada de Morena en la Cámara de Diputados consideró que la estrategia ha dado resultados porque se siguen cumpliendo las metas para disminuir las muertes y contagios del virus.

### **A 272 mil niños mexicanos ha dejado huérfanos la covid-19/Crónica**

La covid ha convertido a México en el país de América Latina con más niños huérfanos por esta causa al registrar de 272 mil menores de edad que han perdido a su padre o madre o bien de su cuidador principal por esta enfermedad. Incluso a nivel mundial México es de los 10 países con más fallecimientos a causa de la covid donde las niñas y los niños de México han sido de los más afectados en cuanto a la pérdida de cuidadores primarios y secundarios. Además, la beca Benito Juárez, un apoyo económico de 800 pesos que otorga el Gobierno Federal de manera mensual a menores que han quedado huérfanos a causa de la covid, es insuficiente para cubrir las necesidades de las y los infantes. Así lo considera el estudio “La Orfandad ocasionada por la pandemia”, elaborado por el Instituto Belisario Domínguez de Senado donde se advierte que la orfandad provocada por la covid donde las niñas y los niños de entre niñas, niños y menores de edad genera efectos negativos en cuanto a respaldo financiero, cuidados, afecto, guía y atención para este sector de la población.

### **CDMX continuara 2 semanas más en semáforo verde/Diario Imagen**

La Ciudad de México continuará las próximas dos semanas en semáforo epidemiológico verde por covid, lo que sumará cuatro consecutivas por primera vez desde que inició la pandemia, informó Eduardo Clark García, director de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública. Todos los indicadores con los que la Secretaría de Salud mide la pandemia en la CDMX siguen a la baja; ahora tiene 4.5 de los 40 puntos medibles. Por ello, previó que la capital seguirá en verde las próximas dos semanas, destacó el funcionario. Explicó que hasta este viernes había 682 personas hospitalizadas con el virus en la CDMX, 176 menos que la semana pasada. Subrayó que “estamos muy, muy cerca” del nivel mínimo de hospitalización que se tuvo el pasado 6 de junio, con 570 personas.

### **Reanudará el gobierno las pruebas Covid este miércoles/La Jornada, Ovaciones**

El Gobierno de la Ciudad de México reanudará la aplicación de pruebas covid gratuitas a partir del próximo miércoles, aunque con dos macroquioscos menos, ya que dejarán de operar los instalados en las alcaldías Milpa Alta y Miguel Hidalgo, debido a la baja demanda, informó la Secretaría de Salud capitalina. Con estos dos ya son seis los puestos cerrados desde el 21 de octubre, y continuarán funcionando 12 quioscos, que paulatinamente irán cerrando, mientras 117 Centros de Salud mantendrán este servicio. Tras informar que este lunes y mañana martes se suspende la aplicación de pruebas para detectar el nuevo coronavirus, por ser días de asueto, la dependencia agregó que la tasa de positividad de covid continúa a la baja y se encuentra en 3.6%, cuando hace tres semanas se ubicaba en 5 puntos porcentuales.

### **Un millón de asistentes/Reporte Índigo**

Las autoridades de la Ciudad de México reportaron que un millón de personas presenciaron el Desfile Internacional de Día de Muertos organizado por el Gobierno capitalino. Entre las instancias encargadas de coordinar las tareas de monitoreo para garantizar la seguridad de los participantes y asistentes, se encuentra el Heroico Cuerpo de Bomberos, la Secretaría de Salud, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Centros de Comando y Control, Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano, y Locatel Ciudad de México.